

Concluyó capacitación turística en Mariano Acosta

Lic. Nancy Ulloa
Coordinadora UCI

Con un evento artístico cultural finalizó el Seminario de Capacitación "Por la Conservación de la Naturaleza" desarrollado por la Escuela de Gestión en Empresas Turísticas y Hoteleras de la PUCE-SI, en convenio con la Unión de Comunidades Indígenas Campesinas de Mariano Acosta (USICMA) y PRO-LOCAL.

En el evento se presentaron grupos de danza, música y teatro tanto de las comunidades como del Gobierno Provincial de Imbabura, además se contó con la participación de la banda del Ilustre Municipio de Ibarra, zanjeros, festival de platos típicos de cada una de las comunidades y un taller de pintura para los niños y niñas de la zona en el que se puso a prueba la motivación y creatividad por parte de los pequeños.

Los 35 participantes de la capacitación recibieron sus respectivos certificados y se mostraron complacidos por los

conocimientos adquiridos, comprometiéndose a transmitirlos a su gente para concienciar a toda la comunidad sobre la importancia de la naturaleza con respecto a su conservación y explotación como recurso turístico para un



Comunidad Mariano Acosta. Autoridades de la GESTURH compartieron con los habitantes de este lugar su cultura.

Con un evento artístico cultural finalizó el Seminario de Capacitación "Por la Conservación de la Naturaleza" desarrollado por la Escuela de Gestión en Empresas Turísticas y Hoteleras de la PUCE-SI, en convenio con la Unión de Comunidades Indígenas Campesinas de Mariano Acosta.

mayor desarrollo sustentable de este lugar.

Al acto acudieron autoridades de la parroquia, beneficiarios, coordinadores y capacitados. Además estuvo el Gerente de Sierra Norte del ministerio de Turismo del Ecuador Rubén Belalcazar quien demostró su interés en financiar proyectos de rescate cultural y

ambiental en la región. Según Gloria Daza Coordinadora de la capacitación y docente de la PUCE-SI, los resultados de este proceso fueron positivos ya que se cumplieron a cabalidad los compromisos adquiridos en el convenio.

"Nos sentimos contentos con la reacción de la gente del sector y la colaboración de las autoridades de la provincia. Estamos seguros de que logramos concienciar a las personas sobre la importancia y el valor del medio natural en el que se desenvuelven" afirmó Daza.

No más niños en las calles y sí a las caritas felices

Dr. Anselmo Mármol
Asistente del Centro
de Investigación

Anita Vaca y Verónica Freire, estudiantes de la PUCE-SI, presentaron el proyecto de investigación de carácter social, que plantea la solución de problemas por los que atraviesa un sector vulnerable de la sociedad, como son los niños de la calle.

Por información del Instituto Nacional del Niño y la Familia, en la ciudad de Otavalo se identifica una población de 171 niños que viven en las calles; víctimas de la extrema pobreza y abandono de sus padres. Entre los 15 y 16 años empiezan a ser conocidos en los tribunales tutelares, en las comisarías, centros penitenciarios o en su defecto centros de asistencia psiquiátrica, en el mundo del tráfico y consumo de drogas y prostitución.

Realidad social

La investigación se realizó mediante encuestas a una muestra de 80 niños en los lugares donde diariamente viven, trabajan o simplemente deambulan, aplicando variables diagnósticas, para conocer la situación socio-cultural, valores morales y espirituales, estado de salud y relación con el entorno en el que se desarrollan los niños de la calle. Los resultados determinan el problema que hace referencia a la inexistencia de una Organización No Gubernamental (ONG) que se dedique a prestar ayuda en alimentación, educación y albergue a los niños.

"Caritas Alegres"

Esta ONG, cuyo nombre se identificaría como Organización no Gubernamental de Albergue, Alimentación, Educación para los niños de la calle "CARITAS ALEGRES", que estará localizada en el

barrio "La Joya", a cinco minutos de la ciudad, donde se cuenta con amplios espacios verdes, vías de acceso y servicios básicos.

La idea se consolida en brindar atención y ayuda a los menores que viven en las calles, mejorar la calidad de vida, reducir los niveles de alcoholismo, drogadicción y delincuencia.

La propuesta detalla su mecánica administrativa, operativa, infraestructura y equipamiento, aspectos legales, terreno, infraestructura y equipamiento.

Inversión

Su inversión total asciende a USD. \$141.208,65 USD y su financiamiento se pretende que se salga de, asignaciones de Organismos públicos como el Gobierno Municipal del Cantón Otavalo, otros Municipios, Gobierno provincial, Gobierno Nacional, Ministerio de Bienestar Social, ORI, ONGs Nacionales e Internacionales.